

## Girasol: un cultivo competitivo en el sudeste de Buenos Aires.

Ing. Agr. Pablo Calviño

En los últimos años el cultivo de girasol redujo la superficie sembrada con este cultivo. La mayor proporción de la superficie fue tomada especialmente por el cultivo de soja, que ha demostrado tener como principales atributos: alta estabilidad de rendimiento, fácil manejo y bajo costo.

A pesar de lo expuesto, resulta muy interesante observar lo que ocurre con los planteos de gran parte de los “productores de punta”. En la superficie manejada por estas empresas, que fueron las primeras que empezaron a hacer soja en esta región y que tienen excelentes resultados tanto en soja de primera como de segunda: El cultivo de girasol no reduce su superficie y presenta resultados económicos del mismo nivel que con el cultivo de soja.

Entonces: ¿qué aspectos tienen en cuenta estas empresas que consideran que el girasol es un cultivo altamente competitivo en el sudeste?. A continuación se sintetizan los aspectos más destacados:

- ⇒ En los sitios donde es probable que haya riesgo de déficit hídrico de fines de enero y febrero.
- ⇒ En los sitios con riesgo de excesos hídricos, especialmente hacia el otoño, por cosecharse 30–45 días antes que soja.
- ⇒ Es un excelente antecesor de trigo. En promedio el trigo necesita 45 kg/ha de urea menos que con antecesor soja, para obtener los mismos rendimientos.
- ⇒ En los establecimientos que realizan un buen manejo técnico, tiene excelentes niveles de rentabilidad y bajo costo. La rentabilidad en estos casos es del mismo nivel que las otros cultivos competitivos.
- ⇒ Permite diversificar:
  - el impacto de diferentes momentos de déficit hídrico.
  - precios de los granos.
  - y hacer más eficiente la maquinaria de siembra y especialmente de cosecha, posiblemente el punto más importante en la región.